## Busca México fortalecer inversiones y comercio con naciones de Europa del Este

Busca México fortalecer inversiones y comercio con naciones de Europa del Este (El Financiero 03/03/08)Marvella Colín Lunes, 3 de marzo de 2008 Ucrania, Rumania y Eslovaquia, entre los principales. Respecto de los países de Europa del Este, México tiene potencial para desarrollar más su comercio; tal es el caso de Ucrania, Rumania y Eslovaquia, con los que nuestro país ha realizado diversas negociaciones para fortalecer la cooperación económica, principalmente en materia de comercio e inversiones. Destaca que actualmente el intercambio de mercancías con esas tres naciones es contrario para México; principalmente con Ucrania, donde el déficit fue de 167.3 millones de dólares en 2007; con Eslovaquia el desequilibrio ascendió a 72.9 millones, y con Rumania a 69.1 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El comercio bilateral entre México y Ucrania registró 393 millones de dólares en 2006, lo cual significó un crecimiento de 76 por ciento respecto del año previo. Las importaciones que realizó México de productos de Ucrania alcanzaron 378 millones de dólares, mientras que las exportaciones mexicanas sumaron 14.6 millones de dólares. Destaca que en la Primera Reunión de la Comisión Intergubernamental entre México-Ucrania, realizada en noviembre de 2007, los gobiernos de ambos países acordaron fortalecer las inversiones y la cooperación económica en los ámbitos agrícola, industrial, energético y técnico-científico. En el encuentro, encabezado por la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, Beatriz Leycegui, y la viceministra de Economía de Ucrania, Natalia Boytsun, se reconoció también la necesidad de promover el aumento y la diversificación de los flujos comerciales y de inversión entre ambos países. De acuerdo con la Secretaría de Economía, esta comisión es el mecanismo de consulta derivado del Acuerdo de Comercio y Cooperación Económica entre los gobiernos de México y Ucrania, vigente desde 2004; y tiene como objetivo principal promover y desarrollar las relaciones binacionales en las áreas industriales, económicas y de inversión. Por otro lado, en cuanto a la relación de México y Rumania, se observa que el comercio ha tenido una evolución muy dinámica en los últimos años. En 2006 el intercambio comercial bilateral alcanzó 171 millones de dólares, monto seis veces mayor que el registrado en 2000. Sobresale que México y Rumania acordaron intensificar la cooperación bilateral en materia de intercambio comercial e inversiones, durante la Primera Reunión del Grupo de Trabajo de Alto Nivel para la Cooperación Económica, realizada el pasado 13 de diciembre. Tuvo lugar en Bucarest el encuentro encabezado por el jefe de la Unidad de Coordinación de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, Eduardo Ramos Avalos, y el ministro para las Pequeñas y Medianas Empresas, Comercio, Turismo y Profesiones Liberales de Rumania, Stefan Imre. De acuerdo con la Secretaría de Economía, el objetivo de esta reunión coincidió con el propósito de fortalecer el proceso de integración de México en la economía mundial, y optimizar los acuerdos comerciales. El Grupo de Trabajo México-Rumania, mecanismo derivado del acuerdo entre la Secretaría de Economía y el Ministerio de Economía y Comercio de Rumania, sobre las relaciones económicas bilaterales en vigor, que se firmó en enero de 2007, promueve y desarrolla las relaciones industriales, económicas y de inversión. La Inversión Extranjera Directa de Rumania en México, acumulada hasta septiembre de 2007, alcanzó 30 mil dólares, se concentró en el sector comercio y fue realizada por seis empresas con capital rumano. Por otra parte, México y la República Eslovaca firmaron un Acuerdo de Protección y Promoción Recíproca de Inversiones (APPRI), en el marco de la Segunda Reunión del Mecanismo de Consultas sobre Temas de Interés Común, realizado en octubre de 2007. El mecanismo permitirá consolidar un marco jurídico más favorable a la inversión, que brindará certeza a los inversionistas, además de contribuir al aumento y diversificación de flujos entre ambas naciones. En 2006 el comercio bilateral entre los dos países ascendió a cerca de 80 millones de dólares.